



TRIBUNA REGIONAL

Visita en el tiempo de los aromos

Por Guillermo Chávez

Justo en pleno corazón de la semana y en una arteria de Temuco, se le ocurrió a Elicura Chihuailaf inaugurar un nuevo banco de sangre para poetas y escritores jóvenes chilenos.

Elicura Chihuailaf y Guido Eytel dirigen y publican una revista más o menos semestral de poesía. Ya les he contado varias veces antes qué se trae entre páginas esta "Poesía Diaria", que va ya en el número 8. Uno de estos enfermos de poesía (y de modestia), Elicura, se decidió a no mostrar solamente en su revista lo que están haciendo los creadores jóvenes en el país, sino que, entregar sus obras, en papel y alma, en un nuevo refugio y centro intelectual,

Se llama "Alwe" esta nueva librería (en mapudungún, "el alma de nuestros ancestros"), recién nacida y mirando con un solo ojo al sol de la mañana que escasamente nos entibia en este invierno. Es cosa de ir un día a mirar títulos; el Pato Marra, Juan Cameron, Floridor Pérez, Omar Lara, José María Memet y muchos otros se refugian en este nido de pájaros que andan volando por allá, lejos de sus árboles natales.

Uno de estos pájaros, Silverio Muñoz, quizás el más violento y con más horas de vuelo, llegó ese día hasta la sala 105 de la U.C. acom-

pañando a Chihuailaf en su primera elevación. Silverio Muñoz nació en Temuco, (el origen del hombre no está en donde lo paren, sino en donde ve por primera vez la luz). Fundó, antes de, junto a Floridor Pérez, y Jaime Quezada el grupo "Auruspice". En 1974, un Comité de Solidaridad chilena en California, le invitó a viajar a Estados Unidos y allí se quedó. Completó sus estudios de literatura latinoamericana, y en 1978 recibió su doctorado. Hoy, se gana los frijoles y su bread de cada día ejerciendo la docencia en la Universidad de Saint John's, en Collegeville, Minnesota.

El año pasado, Ediciones de Olsidiana publicó en Santiago "Verano Yanqui", y este año, la editorial LAR de Concepción publicó "Diario de Europa", obra que él mismo nos vino a presentar en este viaje a Temuco.

Creo que eligió una buena época para visitar de nuevo a su ciudad. Aunque los otros todavía no comienzan a estallar, los galácticos aromos generosos están todos vestidos de diminutas soles. Tan importante está el aroma en estos días, que ya sus pestanas se exhiben a la venta en las veredas de este pueblo. Silverio, tragándose hace 12 años su nostalgia por estos aromos,

recogió un ramito y se lo regaló a su compañera, Jocelyn, una gringa dulce y que en un par de días se empapó tanto de Chile como el más agradecido hijo de este suelo.

Silverio nos regaló su última obra, "Diario de Europa", escrito durante los días de su viaje al viejo continente en 1981. En un lenguaje muy chileno, viviendo y comiendo como un chileno entre europeos, Silverio escribió este diario para los europeos. En un estilo medio en crónica y medio en sátira, destruye imágenes turísticas, desmitifica conceptos de allá, que nos obligan a creer acá. Va, el escritor, atrapando diferentes impresiones que lo obligan a volver: "No sé. ¿Es que he de vivir siempre así, sorprendiéndome a mí mismo? Debi doblar a la derecha, tomar aquella calle, y sin embargo voy por aquí, muy lejos de allá..." (en "España" 50) Todavía en España, con más ira que nostalgia: "Cada mendigo que me tiende la mano, Franco, me recuerda que no viviste en vano". "¿Esta gente mató a García Lorca? ¿Es cierto eso? ¿Es cierto que esta gente sigue amando a García Lorca?". El viaje es largo, estamos en España y son 16 países más que tendríamos que recorrer en este diario. En una próxima columna si que emprendemos el vuelo completo.

Al Diario Austral, Temuco, 5-VIII-1986 p-2.

Visita en el tiempo de los aromos [artículo] Guillermo Raúl Chávez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Chávez, Guillermo Raúl

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Visita en el tiempo de los aromos [artículo] Guillermo Raúl Chávez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)